

EL PERSONAJE

Moratinos afronta un nuevo secuestro

Si la captura del pesquero Salakrana puso a prueba la habilidad de la diplomacia española, ahora un nuevo rapto, el de tres cooperantes en Mauritania, se perfila como un trance todavía más serio, puesto que los apresados parecen estar en manos de Al Qaeda, lo que podría llevar la situación más allá de las reclamaciones económicas.



FIRMA INVITADA FERMÍN BOCOS

828

Los números, por sí mismos, no dicen nada. Es la memoria la que otorga sentido a la cosas. La memoria y la voluntad de recordar aquello que -hablando de víctimas del terrorismo- jamás debió ser olvidada. Por eso resultó tan emocionante el homenaje a las víctimas del terrorismo celebrado el domingo en Vitoria a iniciativa del lehendakari Patxi López. En los últimos 50 años, 828 personas han sido asesinadas -la mayoría por la organización terrorista ETA-. Se dice pronto. Asesinatos en nombre de la política, matar a uno para aterrorizar a mil.

Años y años de asesinatos, de cuerpos mutilados y de familias destrozadas que se justificaban en nombre de una futura patria vasca. Años en los que los etarras mataban y sus turiferarios y demás compañeros de viaje escarneaban a los familiares de las víctimas. Años en los que desde la dirección del PNV (con las excepciones del lehendakari José Antonio Ardanza y del ex consejero Atutxa) miraban hacia otra parte. Años en los que, ante tantos crímenes, el clero vasco optó por un silencio vergonzoso, dejando huérfano de consuelo a los católicos no partidarios del nacionalismo y la independencia de aquel territorio norteño.

Al crimen, se unía el oprobio. Algo habrá hecho, se decía en tiempos no tan lejanos cuando un guardia civil, un policía, un militar, un político del PSOE o del PP, un empresario, un juez, un periodista o cualquier otro paisano caía asesinado a manos de los pistoleros de la ETA. Y después del asesinato, tantas veces, el silencio. El silencio de los corderos y el silencio de los miserables a quienes les parecía bien recurrir al crimen para allegar objetivos políticos.

Lo que vimos en Vitoria es trascendente. Los familiares de las víctimas ya no están solos. Era un acto de justicia, pero ha tardado porque hay tiempos en los que hay que recordar hasta lo que es evidente. Tengo para mí que aunque sólo fuera por este acto, Patxi López y el popular Antonio Basagoiti ya han justificado toda una legislatura al frente del Gobierno vasco.

EL YELMO DE MAMBRINO MANUEL LÓPEZ CAMARENA

Leiza's: auto lesión casi obligada

Un extraño suceso, no para un servidor por lo que les contaré, tuvo lugar durante el fin de semana en Leiza, un bellissimo pueblecito navarro en la frontera con Guipúzcoa y en la zona más dura y profunda del movimiento terrorista ETA. Sucede que un guardia civil apareció herido en un brazo y con varios impactos de bala en el chaleco protector. Todo parece apuntar a que fue, digamos, un auto ataque, porque la munición empleada no es la habitual de ETA, ni los impactos en el chaleco reúnen las condiciones de un atentado, ni varias cosas más. Y como los guardias civiles, como los



No debe extrañar que haya algún agente que elija la auto lesión para salir del País Vasco



curas y los demás somos, antes que nada, seres humanos -seres humanos alumbrados al mundo porque no nacimos en la época actual en la que resuenan, con fuerza, los cantos de sirena proabortistas de Bibiana Aído y las justificaciones pseudo morales de Pepe Bono- pues también pueden sentir miedo, asco y hasta depresiones. O sea, que comprendo la posible autogestión del agente de la Benemérita para escapar.

Hace años unos estuve en Leiza. Mis hijos peque-

ños estaban, junto a un grupo de scouts ciudadreales, en un campamento instalado a pocos kilómetros de la población. Leiza, pequeña y bella como para instalarla en un nacimiento navideño, era, ¿es hoy también?, un pueblecito muerto y sombrío como correspondía al clima: al meteorológico y al político y terrorista. Nadie, o casi, por las calles, los tres bares del pueblo con decenas de fotos de etarras, miedo en las gentes - 'Comprenda, si no tengo ahí las fotos, se me puede complicar mucho la vida'... o la muerte pensé-, y ni siquiera supieron, o quisieron, decirme dónde estaba ubicado el campamento. Junto a este había una granja de cerdos, es lo suyo, cuyo dueño, para hacerse el simpático, el solidario y confirmar que era un hijo de... soltaba todos los días los cerdos, que invadían el campamento y se comían lo que les parecía bien.

La Guardia Civil tampoco supo decirme dónde estaba. 'No nos dicen nada, ni el Ayuntamiento, ni los niños, ni nadie. No podemos salir del cuartel y no sólo por el riesgo de atentado, sino por la actitud de la gente', y esto lo decía un joven guardia de Albacete, al que casi se le saltaban las lágrimas. A mi mujer y a mi nos dio gran pena y mayor rabia. Vivían enterrados (sic) en ese cuartel que ha salido tanto en la tele y supongo que siguen igual. Y hay muchos Leiza's. Por eso comprendo la auto lesión como vía de escapar de aquello. Como humanos, no todos tienen la capacidad de soportarlo.

ESCAÑO CERO JULIA NAVARRO

Y Montilla dixit

Podemos respirar casi tranquilos. El presidente de la Generalitat, José Montilla, ha afirmado que «acatará» y «hará cumplir la sentencia del Tribunal Constitucional sobre el nuevo Estatuto de Autonomía de Cataluña. Dirán ustedes que no debería de sorprendernos algo tan obvio, pero dadas las declaraciones de los dirigentes políticos catalanes, incluidas las de en otros momentos del mismísimo Montilla y la sorprendente iniciativa de los periódicos catalanes, cabía por lo menos preocuparse.



No es admisible que el TC tenga que traicionar la Constitución por motivos políticos



Y es que lo que lo que no es de recibo es que los dirigentes políticos se dediquen a amenazar al Constitucional como lo vienen haciendo con declaraciones apocalípticas. Como tampoco es aceptable que esos mismos dirigentes se dediquen a desprestigiar al Constitucional por aquello de ponerse la venda antes de la herida.

La obligación del Tribunal Constitucional es dictaminar si una norma es o no constitucional sin dejarse presionar por nada ni por nadie, de lo contrario estarían traicionando la función que se le ha encomendado. Claro que imagino que los miembros del Tribunal deben de estar viviendo unos días ciertamente difíciles ante la cascada de declaraciones irresponsables, y algunas antidemocráticas, de algunos líderes políticos catalanes.

También me parece sorprendente que los directores de los periódicos catalanes se hayan puesto de acuerdo para publicar un editorial conjunto del que, mire usted por donde, tenían conocimiento no sólo en la Generalitat, sino en el Gobierno Zapatero. Ese editorial es una de las páginas menos gloriosas del periodismo.

Lo que no es admisible es que el Constitucional tenga que traicionar a la Constitución por motivos políticos. No es la primera vez que normas aprobadas por el Parlamento son recurridas ante el TC, y que en esta ocasión esa norma haya sido refrendada en las urnas no la confiere carácter constitucional.

España no se entiende sin Cataluña y Cataluña no se entiende sin España, y como reconocía Artur Mas, si ahora mismo se celebrara un referéndum a favor de la independencia de Cataluña los catalanes votarían no, de manera que ¿de qué estamos hablando? Y la respuesta es que hablamos del problema que han causado unos políticos megalómanos que si quieren la independencia, o al menos sentar las bases para que ésta sea posible. Hace unos días estuve en Barcelona y pude comprobar lo ajenos que están los ciudadanos a la tensión y la histeria de los políticos. Diré más, y es que los catalanes no tienen en estos momentos la mejor clase política que se merecen. Porque los políticos están para resolver problemas no para crearlos y la verdad es que en los últimos años Cataluña tiene unos políticos que no están a la altura de sus ciudadanos. A sus declaraciones me remito, aunque ya digo que José Montilla, al menos en Madrid, ha dejado claro que la Generalitat aceptará la sentencia del Estatuto. ¡Faltaría más!

HUMOR | SIR CÁMARA



SIR CÁMARA ©